

*lismus nobiles et generosos affectus extinguit, pravas auget inclinationes, hominem ad crimina propensiorem, et tandem bruto similem efficit.* (1)

formes très variées et avec une intensité très différente suivant les individus.

Dans les cas les plus atténusés, les troubles consistent simplement dans un affaiblissement de la mémoire, une difficulté d'associer les idées.

Dans les cas plus graves, des hallucinations se produisent. Enfin l'ivrogne peut être atteint de ménigrite alcoolique. Il souffre de crises de délire furieux ; du délire des grandeurs, du délire des persécutions, soit enfin du délirium tremens.

« Si l'ivrogne ne meurt pas dans un de ces accès, peu à peu l'intelligence s'éteint, et il végète dans une dérèglement imbécile, en même temps que la paralysie s'étend peu à peu à ses membres. Plus du tiers des fous sont des alcoolisés. » Dr GALTIER-BOISSIEZ, *op. cit.*, pp. 80, 81.

« Dans la seconde moitié du siècle, le chiffre des aliénés s'est constamment accru et partout la courbe de l'aliénation mentale est parallèle à celle de l'alcoolisme, » Dr LEGRAIN, *Alcoolisme*, p. 12.

« La conclusion générale qui se dégage de mes observations particulières, se résume en ceci : depuis 1830, le nombre des aliénés criminels, des fous, des suicidés, est en croissance parallèle avec la consommation de l'alcool. » Dr BROUARDEL, cité par Mgr Turinaz, *Trois fléaux de la classe ouvrière*.

(1) « L'alcool remplit la moitié de nos asiles d'aliénés et la presque totalité de nos prisons ;

« L'alcool fait le quart ou le tiers de la moralité générale ;

« L'alcool fait la moitié de la tuhereuse ;

« L'alcoolisme des parents crée la moitié de la mortalité infantile, car, messieurs, l'hérédité est implacable et il est écrit : « Les pères ont mangé des fruits verts, et les fils ont eu les dents agacées. »

« Et c'est là un corollaire, l'alcool est le grand pourvoyeur de la souffrance et de la misère humaines. » Dr LUCIEN JACQUET, *l'Alcoolisme et les classes dirigeantes*. Conférence donnée le 29 nov. 1901, p. 10.

« Sous la poussée de l'alcoolisme, la honte humaine déchaînée se précipite dans des crimes sans nombre et dans les derniers exées de la démorisation. Voici chez nous la situation à l'heure présente :

« Sur 100 condamnés pour meurtre, on trouve 53 alcooliques ; sur 100 vagabonds et mendians,